
Medidas para Enfrentar Enfermedades del Invierno 

SANTIAGO, 14 de Marzo de 2000 

 

S.E.: ¿El motivo de mi visita? Quise venir hoy al Ministerio de Salud, me indicó la 

ministra las providencias que se han tomado respecto a la campaña de invierno. Todos 

los años sabemos el desafío que implica una campaña de esta naturaleza. La cantidad de 

recursos asignados de mil millones. 

 

En este año en particular la campaña de invierno se va a ver afectada a partir de la 

influenza que, como ustedes saben, se expandió en el Hemisferio Norte. Lo que ha 

hecho el Ministerio es tomar una campaña de emergencia, que va a significar que el cien 

por ciento de los que tienen mayor riesgo de tener influenza, vale decir, los adultos de 

más de 65 años, van a ser vacunados. 

 

Eso quiere decir que entre el 10 y el 28 de abril un millón cien mil chilenos y chilenas 

se van a vacunar gratuitamente, sea que pertenezcan al servicio público o privado de 

salud. Todo el grupo objetivo va a ser cubierto. 

 

Y junto con ello, se van a vacunar 350 mil chilenos que son enfermos crónicos, que 

pertenecen al servicio público. 

 

Además, luego de la experiencia europea, particularmente inglesa, se va a vacunar todo 

el personal de Salud, los 95 a 100 mil funcionarios, que son los que tienen mayor riesgo 

de contraer el virus como resultado del quehacer que realizan.  

 

Este es un tremendo esfuerzo, ha significado traer en total un millón seiscientas mil 

vacunas, con un costo de 4.600 millones de pesos. Quiero decir que el año pasado se 

trajo la mitad de las vacunas. Y en consecuencia, yo creo que al menos desde este punto 

de vista vamos a estar bien preparados. 

 

El tener la vacuna no necesariamente significa que no se va a tener influenza, pero 

significa fundamentalmente que no va a ser necesario una hospitalización, que es lo más 

importante. 

 

En consecuencia, la campaña se va a iniciar, una campaña publicitaria del 10 al 28 de 

abril y desde ya les digo a todos los mayores de 65 que van a tener que vacunarse por el 

bien de ellos y también por el bien del país. En tanto, queremos tener que los hospitales 

no se sobresaturen y para eso es muy importante la vacunación, el esfuerzo que se va a 

hacer. 

 

Respecto de los otros temas, quiero decirles que tengo una tremenda confianza en el 

personal que aquí labora y, cuando he planteado desafíos ambiciosos, estoy cierto que 

esos desafíos ambiciosos se van a poder cumplir. 

 

Periodista: Yo le iba a preguntar justamente si habían conversado, Presidente, con la 

ministra sobre el tema de los consultorios. Ha generado muchas expectativas su anuncio 

de terminar con las colas. ¿No teme, precisamente, que esas expectativas...? 

 

S.E.: Bueno, hemos conversado ese tema. La semana pasada, antes de asumir, la 

ministra y el subsecretario me hicieron llegar un documento muy detallado de lo que 



eso implica desde el punto de vista financiero y los mayores costos que eso significa, 

porque uno le puede exigir muchas cosas a un Ministerio y a una ministra, pero si no 

hay recursos hasta ahí llegamos, ¿verdad? En consecuencia, hay responsabilidades 

compartidas. 

 

Lo segundo que quisiera señalar es que también, les comenté hoy día, hay un tema muy 

importante de tipo social, hay gente que le gusta hacer un poco de vida social en el 

consultorio, lo cual es una realidad también propia de nuestra idiosincrasia, pero yo 

estoy seguro que vamos a poder salir adelante en este primer desafío que nos hemos 

planteado. 

 

Periodista: ¿Cuál es la planificación para poder salir… (consultorios)? 

 

S.E.: Bueno, sobre eso la ministro podría darle una información mucho más detallada, 

pero eso implica contratación de nuevo personal, eso implica extender horarios de 

atención, eso implica un conjunto de medidas que ella me hizo llegar, pero que también 

implican un financiamiento adicional y ese financiamiento aún no lo hemos definido, 

está en proceso. 

 

Periodista: ¿Cuántos millones de dólares se van a reunir en este fondo solidario, que se 

le ha llamado? ¿Qué partida se va a llevar la Salud? 

 

S.E.: Vamos a conversar esos temas con el ministro de Hacienda en la tarde. 

 

Periodista: ¿Usted va a ser tan tajante, como se ha sostenido, en que va a esperar 3 

meses o si no podría haber cambios en el Ministerio? 

 

S.E.: Mire, yo estoy absolutamente convencido que, con la calidad de personal que 

tenemos, la ministra que tenemos, éste va a ser un programa muy exitoso, acuérdese de 

mí. 

 

PERIODISTA: Pero en términos realistas, es un problema que se acarrea por más de 10 

años. ¿En 3 meses se puede solucionar? 

 

S.E.: Hay cosas que se pueden hacer, otras que no. Las que no se pueden hacer las voy a 

decir al país. 

 

Próximamente le voy a decir al país también cuáles son las limitaciones presupuestarias 

que tenemos, le voy a decir al país, con mucha claridad, que tenemos que hacer un 

programa para 6 años. Como tú muy bien dices, no se puede hacer todo de entrada y, 

por lo tanto, yo espero de aquí a unos 10 ó 12 días explicar al país cuáles son las 

limitaciones que tenemos. Entiendo que hay muchas expectativas, pero también 

entiendo que mi obligación es decir la verdad. 

 

El país sabe que todo no se puede hacer de la noche a la mañana, el país quiere 

simplemente saber cuándo se va a poder y quiere que los plazos sean efectivos. 

 

Aprendí cuando fui ministro de Obras Públicas a decir no muchas veces, hay un puente 

por ahí que se hizo famoso, que es el Calcurrupe, me esperaban 400 personas con unos 

carteles que decían ""exigimos puente"", y los les dije ""es imposible tener un puente 



porque ni siquiera tenemos el estudio de ingeniería. Lo que sí me comprometo en un 

mes más a decirles cuándo va a estar el estudio de ingeniería y cuándo va a haber 

puente"". Nos atrasamos 6 meses en los plazos que di como resultado del terremoto de 

la IV Región. Hoy día existe un puente en el Calcurrupe. Pero cuando dije esto el 96 la 

gente pensó que era mentira.  

 

Lo mismo quiero hacer acá, explicar cuándo va a estar el puente en el Calcurrupe. 

 

PERIODISTA: ....no hay ninguna cola? 

 

S.E.: Vamos a establecer exactamente cuáles son los procesos que nos estamos 

proponiendo hacer y los planes, pero como dije, la ministra se adelantó, entregó la 

semana pasada un completo informe de cómo abordar el tema y cuáles eran los costos y 

la ministra perfectamente pudo haber dicho ayer ""el Presidente todavía no me entrega 

los pesos"". 

 

PERIODISTA: ¿Hay órdenes especiales hacia los municipios para que los municipios 

también funcionen en coordinación con el Servicio de Salud? 

 

S.E.: Sí, por supuesto. El programa incluye los consultorios municipalizados, sí. Pero el 

programa se los va a dar a conocer oportunamente la ministra. 


